



## CdMx destina \$3 millones a obras en Atlapulco, pero reserva acceso a contratos

RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ, CDMX

Los cuatro contratos sobre agua tratada para Atlapulco, Xochimilco, están con estatus de "acceso restringido". PAG.13

# Destinan \$3 millones a obras de Atlapulco y reservan contratos

**Xochimilco.** El Sistema de Aguas capitalino firmó cuatro convenios sobre el colector sanitario de San Gregorio, pero declaró "restringida" la información

RAFAEL LÓPEZ MÉNDEZ  
CIUDAD DE MÉXICO

Pese a tratarse de obras de drenaje, el Sistema de Aguas de Ciudad de México (Sacmex) catalogó como confidencial toda la información de los proyectos ejecutivos relacionados con el colector sanitario Atocpan en el pueblo de San Gregorio Atlapulco, en Xochimilco.

De acuerdo con una revisión de MILENIO a los archivos públicos del Sacmex, la dependencia firmó cuatro contratos para conducir el agua tratada en la colonia con tres empresas distintas que recibieron en conjunto 3.07 millones de pesos, mientras que una persona física cobró 100 mil pesos para supervisar la construcción de tuberías.

Aunque el principal objetivo de las obras es "mejorar la capacidad de desalojo" de aguas tratadas, la dependencia, mediante la dirección de Proyectos de Drenaje, Tratamiento y Reúso, decidió negar el acceso a la información sobre la construcción de obras de drenaje en San Gregorio Atlapulco.

"Si se cuenta con proyectos ejecutivos y la obra del colector sanitario Atocpan-Ameca se tiene contemplada realizarse en el presente ejercicio (2022), sin embargo, es importante señalarle que la información solicitada no puede ser proporcionada al interesado debido a que forma parte de la información de acceso restringido", señaló la oficina de transparencia del Sistema de Aguas ante una solicitud de información realizada en julio.

El Sacmex basó su decisión de colocar la etiqueta de confidencial a los trabajos de rehabilitación de la infraestructura de esta red hidráulica por un recurso de revisión fechado en 2019, en el que se establecía que algunos datos podrían ser confidenciales si se ponía en riesgo el servicio de aguas o datos específicos de la infraestructura instalada.

"Únicamente se podrán proteger datos técnicos y específicos sobre la infraestructura de la red hidráulica, siempre y cuando se encuentre comprometida la prestación del servicio y que

de conocerlas por terceros puedan afectar a la población como son los diámetros de las tuberías (tanto de agua potable como los registros de aguas tratadas y desagüe), las profundidades en las que se encuentren y los revestimientos que las protegen", señaló la dependencia.

Para Fernanda Avendaño, coordinadora anticorrupción del Instituto Mexicano para la Competitividad, el Sacmex tiene un fundamento legal para reservar estos datos, pero negar la totalidad de la información resulta excesivo, pues afecta los sistemas de rendición de cuentas.

En lo que respecta a los contratos, la información obtenida en el Portal Nacional de Transparencia revela que al menos dos proyectos tenían que ser entregados a más tardar el próximo 31 de diciembre.

Uno de ellos es la supervisión técnica y administrativa para la construcción del colector de 0.76 metros de diámetro sobre Camino Real a San Pedro en San Gregorio Atlapulco por 1.038 millo-



nes de pesos firmados con Tripo-yi SA de CV, proyecto que, señala la dependencia, “no requiere de estudio de impacto ambiental”.

La misma situación se presenta en un convenio realizado con Dri Ingeniería SA de CV para sustituir 590 metros del colector de 0.76 metros de diámetro con tubería de polietileno de alta densidad corrugada. —

---

## “Desconocen el proyecto”. Sheinbaum critica a alcaldes opositores

---

La jefa de Gobierno capitalina, Claudia Sheinbaum, criticó que los alcaldes de oposición acudieran este fin de semana a Xochimilco para opinar sobre un tema del que, dijo, no están informados. “Fue muy irresponsable por parte de algunos alcaldes haber ido a Xochimilco a difundir mentiras. Ellos hablaban de que nos queríamos llevar el agua cuando en realidad es una obra de drenaje y saneamiento pedida por los propios pueblos... está muy mal que vayan alcaldes de otro

lado a decir que es una obra de agua potable cuando ni siquiera están informados de qué fue lo que ocurrió”, dijo. Sheinbaum admitió que existen inconformidades en torno a la consulta y elaboración del Plan General de Desarrollo y el Programa General de Ordenamiento Territorial, por lo que pedirá ampliar el plazo para su análisis; el problema, dijo, viene desde la Constitución y se trata de documentos elaborados por el Instituto de Planeación Democrática y Prospectiva.